

Neunzehntes Kapitel.

Gerhard von Hallerstein war kein Feigling; er hatte schon mancher ernstern Gefahr, bei der es um Leib und Leben ging, ohne mit der Wimper zu zucken entgegengeschaut, das aber war stets unter Gottes offenem freiem Himmel gewesen und in Gemeinschaft mit wackern Genossen. Jetzt aber wurde es ihm doch eigentümlich benommen und bang ums Herz.

Hier saß er, in einem dumpfigen, kaum acht Fuß im Geviert und fünf Fuß in der Höhe messenden Loch, wehrlos in der Gewalt eines Menschen, von dem er nach allen Gerüchten, die über denselben im Umlauf waren, sich des Schlimmsten zu versehen hatte. Er dachte an seine Eltern, an die Kameraden, an seine Träume von künftigen Thaten, von Ehren, Ruhm und Glück. Sollte dies das Ende sein — das schändliche Ende?

Er setzte sich auf eine Seeliste, kreuzte die Arme und faßte den männlichen Entschluß, das ihm bevorstehende Schicksal, welcher Art es auch sein würde, mit Festigkeit zu ertragen.

Wenn die Luft in dem engen Loch nur nicht so unerträglich erstickend und übelriechend gewesen wäre!

Ein Schwarm Kakerlaken flog knisternd gegen sein Gesicht. Den Lesern, welche diese reizenden Tierchen noch nicht kennen sollten, diene folgendes zur Kennzeichnung derselben: Der Kakerlak ist, wenn völlig ausgewachsen, ein großer, flacher, schmutzig brauner, etwa zwei Zoll langer Käfer; er hat sechs Beine und zwei Fühlhörner, die so lang sind wie er selber. Sein persönlicher Geruch ist widerwärtig und erinnert an alten Käse, sein Aufenthalt bei Tage sind die dunkelsten und unreinlichsten Ecken und Winkel des Schiffes, weshalb sein Leib beständig mit Staub und Unrat überzogen ist. Diese Eigenschaft macht sich um so unangenehmer bemerkbar, als er die Neigung hat, den schlafenden Seeleuten in den offenen Mund zu marschieren. Im übrigen ist er harmlos und nährt sich von Hartbrot, Schuhleder und den Finger- und Fußnägeln der in ahnungslosem Schlafe Liegenden.

Bald darauf fühlte Gerhard an seinem Stiefel etwas knabbern. Das konnte nur eine Ratte sein. Von Widerwillen gepackt sprang er auf und fuhr dermaßen mit dem Kopf gegen die niedrigen Decksplanken, daß er sich fast die Schädeldecke zertrümmerte. Er hatte in der Hast die Geographie seines Aufenthalts gänzlich vergessen.